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Liebe Mitglieder und Freunde, 

ich darf Euch im Namen des Vorstandes des Supporters Club Düsseldorf herzlich zu unserer 
diesjährigen JMV 2024 begrüßen. Vielen Dank, dass ihr alle gekommen seid. Wir freuen uns auf den 
heutigen Tag, da mit der Beiratswahl heute wieder wichtige Weichen gestellt werden können.

Wir haben ein bewegtes Jahr hinter uns. Allem voran die Verkündung von Fortuna für alle, aber auch 
dass wir immer noch im Aufstiegsrennen mitspielen, im Pokalhalbfinale waren und seit langer Zeit 
zum ersten Mal wieder stark neue Mitglieder gewinnen. 

Auch in diesem Jahr konnten wir in unserer Funktion als Dachverband und als Vertreter von 
Faninteressen einiges bewegen. Deswegen möchte ich Euch im Folgenden noch einen kurzen Einblick 
in die Vereinsarbeit der vergangenen Monate seit Juni geben:

- Zunächst startete das Jahr mit dem Ausscheiden unseres langjährigen Finanzvorstandes 
Jürgen Radtke, dem wir nicht genug danken können. Umso mehr freut es mich, dass wir mit 
Dominik einen ebenso engagierten und versierten neuen Finanzvorstand haben, der sich 
großartig in das Vorstandsteam eingefügt hat und bereits in diesem ersten Jahr wahnsinnig 
viel für den Verein getan hat. Schön, dass Du dabei bist.

- Ein weiteres Highlight war unser 20-jähriges Bestehen, dass wir am 18.11.2023 im Chapitaeu 
in Flingern gefeiert haben. Neben Liveband und Rahmenprogramm waren Vertreter des 
Aufsichtsrats sowie mit Andre Hoffmann und Matthias Zimmermann Spieler der aktuellen 
Mannschaft vor Ort. Darüber hinaus konnten wir zahlreiche weitere tolle Gäste begrüßen, 
wie zum Beispiel die Legendenmannschaft. 

- Seit dem Jubiläum können wir auch auf eine neue Zaunfahne bei Auswärtsspielen 
zurückgreifen, die wir von UD zum 20-jährigen Bestehen geschenkt bekommen haben.

- Darüber hinaus haben wir am 08.07.2023 gemeinsam mit AK und DU gemeinsam ein 
Sommerfest für alle Fortuna-Fans auf die Beine gestellt. Es gab ein Kurventurnier sowie 
verschiedene Aktionen und Stände für Fortuna-Fans jeden Alters

- Wie jedes Jahr haben wir unsere Reichweite jederzeit zu verschiedenen Veröffentlichungen 
zum Spieltag, Auswärtsfahrten, Karteninfos genutzt und unterstützen Projekte aus der 
Fanszene. Darüber hinaus haben wir unsere Reichweite wie immer dazu genutzt, um auf 
verschiedene Aktionen der Fanszene aufmerksam zu machen wie z.B. Mottofahrten, 
Kurventreffen, Blutspende-Aktion (bei der wir gemeinsam mit dem AK auch mitgemacht 
haben) etc.

- Des Weiteren nutzen wir unsere Reichweite, um Missstände offensiv anzusprechen und zu 
thematisieren, wie bspw. das unsägliche Testspiel gegen den Orban-Verein aus Ungarn, der 
Flaschenwurf gegen Kaiserslautern oder die gemeinsam in der Fanszene erarbeitete und 
abgestimmte Erklärung gegen den Investoreneinstieg bei der DFL (welche wir auch mit dem 
Vorstand von Fortuna diskutiert haben). Dabei hilft uns auch unser neu eingeführter 
Whatsapp-Kanal, der ein großer Erfolg ist.

- Wie in den letzten Jahren auch, konnten wir weiterhin Busfahrten zu den Auswärtsspielen 
anbieten, die zumeist gut angenommen werden. Nichtsdestotrotz müssen wir auch immer 
wieder Fahrten subventionieren. Dies ist für uns aber selbstverständlich, um Fans das 
Auswärtsfahren zu ermöglichen.
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- Wie gehabt, konnten wir in unserem Fanladen Karten und Beratung zu Fanthemen anbieten. 
Dazu haben wir einen Sonderzug für das Pokalviertelfinale auf Sankt Pauli mitorganisiert und 
auch für das begehrte Halbfinalspiel in Leverkusen Tickets an unsere Mitglieder verlost.

- Auch haben wir im letzten Jahr wieder unsere bekannte traditionelle Infoveranstaltung 
gemeinsam mit dem Wahlausschuss zum Thema Aufsichtsratswahl durchgeführt. Am 
Dienstag, den 07.11., fand im Haus der Jugend der Kandidatencheck 2023 für die 
anstehenden Aufsichtsratswahlen bei der JMV von Fortuna statt. Neben der Vorstellung der 
Kandidaten kam es zu vielen spannenden Diskussionen, die durch das Haus der Jugend einen 
gelungenen Rahmen bekommen konnten. Wir freuen uns sehr, dass die Veranstaltung so gut 
angenommen wurde und danken den Kandidaten für die Teilnahme.

- Einer der größten Arbeitspunkte des letzten Jahres war aber mit Sicherheit das Thema 
„Fortuna für alle“. Auch wir beim SCD waren von der Ankündigung des Vereins zu „Fortuna 
für alle“ überrascht. Wir wussten sofort, dass wir hier als Dachverband der Fanszene einen 
wichtigen Auftrag haben, dieses Konzept kritisch zu hinterfragen und zu begleiten, so dass 
dieses ein Erfolg für den Verein werden könnte. Denn eines war klar: „Fortuna für alle“ 
eröffnet Verein und Fans Chancen, ist aber auch mit enormen Risiken verbunden und durfte 
unter keinen Umständen unserer Fanszene und Fankultur schaden. Daher haben wir uns 
umgehend mit allen wichtigen Gruppierungen zusammengesetzt und im großen Kreis der 
organisierten Fanszene über die Chancen, aber auch die Risiken, Herausforderungen und 
Bedenken ausgetauscht. Schnell war klar: Wir müssen in den Austausch mit dem Verein. 
Darauf haben wir schnell gedrängt und uns im Sommer mit dem Vorstand von Fortuna 
zusammengefunden. In mehreren Sitzungen und unzähligen Stunden an Arbeit haben wir 
daran gearbeitet, unsere Kurve zu stärken und vor negativen Einflüssen zu bewahren. Über 
Wochen hinweg haben wir mit der Fanszene und dem Verein ein Konzept erarbeitet, das die 
Fanszene und -kultur schützt, erhält und hilft, diese weiter auszubauen. „Fortuna für alle“ soll 
auch wirklich FORTUNA für alle bedeuten. Uns war wichtig, dass die Struktur der Kurve 
erhalten bleibt und wir keinen Verlust von Identität und Stimmung erleiden. Wir wollen keine 
Eventisierung. Wir wollen einfach nur Fußball. Das Ergebnis heißt: Die Süd bleibt Freiraum 
der Fortuna-Fans! Gemeinsam mit dem Verein haben wir uns darauf verständigt, dass die 
Karten für die Südtribüne nie Teil des sonstigen Verteilungsschlüssels sein werden und die 
Tickets durch die Fanorganisationen und ihre Mitglieder selbst verteilt werden. In Zahlen 
bedeutet dies übrigens fast 17.000 Karten in Fanhand. Ein großer Erfolg für uns als Fanszene 
und das bedeutet, dass die Kurve weiter den Fans von Fortuna Düsseldorf vorbehalten bleibt. 
So stärken wir diese, den Zusammenhalt untereinander und die einzigartige Identität unseres 
Vereins. Des Weiteren konnten wir viele wichtige Eckpfeiler festlegen. Ein besonders 
zentraler Punkt: Keine personalisierten Tickets! Der SCD wird aber selbstverständlich 
gemeinsam mit der aktiven Fanszene wird „Fortuna für alle“ trotz der Mitgestaltung natürlich 
weiterhin kritisch betrachten. Gerade an der Verteilung für die Freispiele müssen wir 
weiterhin arbeiten. Dennoch wollen wir optimistisch in die Zukunft blicken und gemeinsam 
das Bestmögliche für Verein und Fans aus diesem Projekt herausholen.

Darüber hinaus haben wir in unserer Arbeit als Vorstand weiter daran gearbeitet, den SCD weiterhin 
sicher und seriös durch die unsicheren Zeiten (Corona, Inflation, Krieg) zu bringen und haben die 
organisatorischen, aber auch inhaltlichen Herausforderungen weiter vorangetrieben. Eine 
vertrauensvolle Zusammenarbeit im Vorstand hat uns dabei sehr geholfen. 
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Die großen Ziele für den SCD müssen weiterhin sein, thematisch als Dachverband der gesamten 
Fanszene von Fortuna Düsseldorf aufzutreten. Anliegen der Fans und Fanclubs gemeinsam mit, aber 
auch gegenüber dem Verein Fortuna Düsseldorf zu vertreten und dafür die geeigneten 
Voraussetzungen innerhalb des SCD zu schaffen. Dies gilt sowohl für unsere Vereinsstrukturen als 
auch für unsere Prozesse und selbstverständlich die Aufstellung mit möglichst vielen aktiven 
Mitgliedern. 

Unsere gemeinsamen Herausforderungen bleiben weiterhin: die Modernisierung der Infrastruktur 
(vorrangig eines digitalen Mitgliederbereiches), die Mobilisierung mehr ehrenamtlicher Helfer zur 
Stärkung der Fanszene sowie das Vertreten der Interessen der Fans von Fortuna Düsseldorf. All dies 
ist allerdings nur durch die aktiven Mitglieder des SCD möglich. 

Außerdem möchten wir ausdrücklich unseren ehrenamtlichen Helfern danken, die sich tagtäglich mit 
großem Engagement für den SCD aufopfern und dafür auch Nachteile (wie zum Beispiel das teilweise 
Verpassen der Spiele unserer Fortuna) auf sich nehmen. Ein besonderer Dank gilt unserem 
Mitarbeiter Wolfgang Korte, besser bekannt als Wolle, ohne den unsere Arbeit als Vorstand aber 
auch das Vereinsleben des SCD nicht möglich wäre. 

Wir bedanken uns ebenfalls bei den Mitgliedern des Beirats für die vertrauensvolle Zusammenarbeit. 
Viel Erfolg bei den Wahlen heute! Darüber hinaus danken wir dem Haus der Jugend für die sehr gute 
Zusammenarbeit.

Und hiermit vielen Dank und das Wort geht an Dominik unseren Finanzvorstand mit dem 
Finanzbericht.


